

Coupes continentales  
Belle  
performance  
des clubs  
togolais P 2



LOI N° 2012 – 001  
PORTANT CODE DES INVESTISSEMENTS  
EN REPUBLIQUE TOGOLAISE EST  
MAINTENANT **DISPONIBLE**



MINISTÈRE DU COMMERCE ET DE LA  
PROMOTION DU SECTEUR PRIVÉ

Grève dans la fonction publique, les mesures drastiques du  
gouvernement P 4  
Des sanctions en perspective contre les grévistes



LE

# LIBERAL

Hebdomadaire Togolais d'Information, d'Analyse et d'Opinion

N° 0200 du lundi 02 mars 2015 - 250 F CFA / Etranger 1€

UNIR



Ce que les  
militants  
attendent de  
leur candidat

P 6 & 7

Commerce



La 12ème  
Foire  
Internationale  
de Lomé, aura  
lieu cette  
année

P 2

Présidentielle 2015: Voici les 5 candidats en lice en  
attendant la décision de la cour constitutionnelle



Les grands absents au scrutin du 15 avril

- **Le CAR, la soif des réformes**
- **Alberto Olympio, à cause du fichier électoral**
- **Gabriel DOSSEY-ANYRON, faute des 20 millions de caution**

P 3

## Coupes continentales

# Belle performance des clubs togolais



Après avoir fait le gros du boulot sur la terre de nos aïeux il y a de cela deux semaines, l'AS Togo Port est allée confirmer sa pleine forme en terre congolaise le weekend écoulé, ceci au cours d'une rencontre nulle âprement disputée par le Cara FC et les Portuaires, rencontre comptant pour la phase retour du premier tour de la coupe CAF. Score final 3-3, synonyme de qualification pour le tour suivant des portuaires qui valident ainsi leur ticket. L'AS Togo Port, faut il le rappeler avait battu cette même sélection ici à Lomé par deux buts à zéro. En seizième de finale, les dauphins du championnat d'élites écoulé auront fort à faire contre le club FUS de Rabbat. Le match allé de cette confrontation est d'ailleurs prévu pour le 13 mars prochain.

Sémassi poursa part a défait en ligue des champions africaine le club Sony Ela Nguema 1-0 à Lomé hier après avoir fait jeu égal 1-1 à Malabo. Il valide également son ticket et croisera le fer contre le club sfax de la Tunisie au tour suivant. Cette bonne séquence des togolais arrivent dans un contexte d'absence totale de compétition. L'AS Togo Port a néanmoins su faire abstraction de cet état de chose et fait preuve d'efficacité et de réalisme. Le football togolais une fois encore vient d'être mis en valeur par ces immenses talents, ce qui prouve une fois de plus que le Togo regorge de beaucoup de génie en matière du cuir rond et qu'il ne reste qu'à trouver de bons gestionnaires pour rehausser le niveau de notre football.

Cependant, en l'état actuel, notre football est toujours paralysé par la crise entre d'un côté le G36 avec dans son sillage la plupart des clubs de D1, D2, D3, ligues et districts et d'un autre côté le comité de normalisation accrédité du soutien de la FIFA ainsi que des autorités politiques, ce qui n'a de toutes les façons, suffi jusqu'à présent à résorber la situation. Les deux camps se sont engagés depuis dans une crise de confiance, d'ego, preuve un fois de plus que le ballon rond a quitté les passions pour un univers pragmatique. Quant aux représentants du Togo sur le continent, bravo et bon vent à eux, il en va de l'honneur du foot au pays. ■

D.K

## Confidentiel

# La 12ème Foire Internationale de Lomé, aura lieu cette année



De sources proches du Centre Togolais des Expositions et Foires (CETEF) de Lomé la 12e foire annulée l'an dernier par mesure de prévention au virus Ebola, aura lieu cette année. Elle pourra se tenir du 20 novembre au 7 décembre 2015

Elle se déroulera toujours sur le site du CETEF-Lomé « TOGO 2000 » et aura pour thème « Les énergies renouvelables : source de progrès et de développement durable »

Selon un responsable du CETEF, cette date est la mieux indiquée pour accueillir cet évènement

car aujourd'hui la maladie à virus Ebola, cause de l'annulation de l'édition est presque éradiquée, elle ne coïncide pas avec la période de pluie, l'élection présidentielle qui devait retenir l'attention des partenaires économiques connaîtra déjà son verdict et les entreprises chargées de réhabiliter la voie de l'aéroport ont promis achever les travaux en fin juillet.

Il faut souligner que l'annulation l'an dernier de la 12e édition a entraîné d'énormes pertes pour le CETEF. ■

Alain Tchédre



Récupéré N°0416/23/12/10/HAAC  
du 23 décembre 2010

**Directeur de la Publication**  
Fabrice P. Dariworé

**Comité de Rédaction**  
Schmidt EZA  
Dieudonné ESSOHANAM  
Sémy MAREKA  
Charles KEYEWA  
P. Fabrice

**Correcteur**  
S. Didier

**Infographie**  
Raphaël AHIALE

**Adresse**  
Route de Mission Tové, non loin du  
Petit Séminaire, Agoè  
Tél: +228 90 15 87 53  
+228 22 41 92 91  
13 BP 152 Lomé-TOGO

**Imprimerie**  
La Colombe  
**Tirage**  
2000 exemplaires

## « la communication en phase de riposte à EBOLA »

# BBC MEDIA ACTION renforce la capacité des journalistes et communicateurs

Dans le but d'aider le gouvernement togolais dans sa lutte pour préserver son territoire contre toute contamination au virus Ebola, l'ONG BBC MEDIA ACTION a initié un atelier de formation portant sur les bonnes stratégies de communication à tenir si cette épidémie venait à toucher notre pays. Cette formation s'est tenue les 25 et 26 Février à l'Agora Senghor de Lomé et a réuni une trentaine de journalistes, d'agents de la croix rouge ainsi que les chargés de communication de l'administration Publique. L'objectif de cette formation était de fournir aux participants les techniques modernes et appropriés de communication en termes de riposte à Ebola. Pour y parvenir, ont précisé les formateurs, il faut que



l'information relayée par les hommes de médias et de la communication soit « lifeline », c'est-à-dire utile à la population. Selon eux une communication « lifeline » doit amener les populations à adopter des comportements responsables permettant de prévenir la contamination et d'arrêter la propagation du virus. Les modules de cette formation ont porté sur Comment la communication avec les

populations peut sauver des vies et aider à prévenir la propagation d'Ebola, Comprendre votre public. En outre, plusieurs communications ont aussi meublé cet atelier à savoir « Présentation sur la science du virus, les leçons tirées du parcours de l'épidémie dans la région, les enjeux et la préparation à Ebola au Togo », présenté par le Dr Guy Battah, chef du département Santé à la

Croix Rouge togolaise, « les enjeux de la communication en temps d'Ebola et sur les pratiques de la communication traditionnelle » par le Dr. Eugene ETSE, Chef service national mobilisation des ressources à la croix rouge togolaise, puis la « communication pour le changement de comportement » présenté par Mme Jacqueline Dalton.

Par ailleurs, une scène de théâtre sur Ebola a été présentée par la troupe « Griots Noirs du Togo » de Tsévié afin de permettre aux participants de cerner le rôle que peut jouer l'art dramatique dans sensibilisation contre Ebola. Pour finir, une simulation d'Emission Radio portant sur cette épidémie a été produite et présentée par les participants. ■

Alain tchédre

## Présidentielle 2015

## Voici les 5 candidats en lice en attendant la décision de la cour constitutionnelle

Il sonnait 0 heures ce 1er mars 2015 lorsque le président de la CENI entouré des autres membres a adressé un coup de file à la directrice du trésor public pour s'assurer qu'aucun candidat n'a en ce moment versé une caution dans le cadre de la présidentielle. Réponse, le dernier versement a eu lieu à 21 heures c'est lui de ADDI le dernier à avoir déposé le dossier autour de 22 heures. C'est ainsi que les membres de la CENI en présence de quelques journalistes ont procédé à la fermeture symbolique de la grille il sonnait 0 heure 5 minutes. Les membres de la CENI se retrouvent dans la salle de conférence. Le président TAFFA Tabiou rend public un communiqué. « Au terme de la période de dépôt des dossiers la CENI a enregistré un total de 5 candidatures » a laissé entendre le président de la CENI.

Précédemment prévu pour le 28 février, la date de clôture des dossiers de candidature a été prorogée au 1er mars. La moisson est plus ou moins bonne 5 candidatures. Il s'agit de celle de Jean Pierre FABRE de Cap 2015 dont les dossiers de candidature ont été déposés le samedi 28 février peu après ceux de Me TCHASSONA Traoré du MCD. Pour le compte de la journée du dimanche 1er mars la CENI a reçu dans la matinée les dossiers de candidature de Faure Gnassingbé de UNIR, les dossiers de Gerry TAAMA du NET autour de 19 heures, le représentant de ADDI fermera la marche à 22 heures pour déposer les dossiers du professeur Aimée Gogue.

Le code électoral en son article 153 stipule que : « la déclaration de candidature signée est déposée à la CENI quarante(45) jours au moins avant le scrutin par le mandataire du parti politique ou de la coalition de parti politique qui a donné son investiture ou par le candidat indépendant ou son représentant. Il en est délivré un récépissé provisoire » ce qui en terme clair signifie que le délai de dépôt a été respecté contrairement à ceux qui évoquent un passage en force.

Le dépôt de candidature étant

terminé la CENI a procédé à l'examen préliminaire du dossier de candidature et déterminé les vérifications administratives nécessaires. Le président de la CENI enverra les dossiers au ministre de l'administration territoriale ce 2 mars, celui-ci procédera à des vérifications administratives et renverra le dossier à la CENI laquelle transmettra alors les dossiers de candidature ainsi que les résultats des vérifications du ministère à la cour constitutionnelle. La cour constitutionnelle doit publier la liste des candidats au plus tard 25 jours avant le scrutin soit le 20 mars si le scrutin tient le 15 avril comme annoncé.



Tafa Tabiou en communication avec le trésor public



Annnonce des candidatures enregistrées

Les grands absents de ce scrutin présidentiel seront sans doute le CAR de Me APEVON, le Parti des Togolais de Alberto Olympio si du côté du car on conditionnait sa participation à cette élection par la réalisation des réformes, au niveau du parti des togolais ont tenu à accéder à la base de données du fichier électoral. Objet de polémique, cette question sera tranchée par la cour constitutionnelle dans les jours à venir. Arrivé tambour battant sur la scène politique togolaise avec son parti des togolais, cet inconnu des togolais annoncera haut et fort qu'il sera le vainqueur du scrutin présidentiel de 2015. Alberto Olympio était tellement convaincu que certains se posaient la question de savoir sur quoi ce jeune homme comptait pour être si sûr de sa victoire. Il était l'un des premiers à annoncer sa candidature. Et pour lui, il était



La FOSEL fermant les grilles de la CENI à 0 heure

hors de question de boycotter le scrutin. Tout porte à croire que Alberto Olympio ne comptait que sur une manipulation du fichier électoral en sa faveur pour gagner. Sinon qu'est ce qui peut justifier cet acharnement à

avoir accès à la base des données du fichier électoral alors que la version pdf du fichier mis à sa disposition tout comme les autres partis politiques suffisait à déceler les doublons et autres irrégularités. N'ayant pas

obtenu gain de cause, Alberto Olympio a tout simplement jeté l'éponge terminus pour un homme politique à la tête pleine d'illusions et de rêves.

Un autre candidat investi mais qui ne sera pas de la course est le président du NID Gabriel DOSSEY-ANYRON. La caution de 20 millions aura été l'obstacle difficile à franchir pour l'ex ministre de la culture investi dans les dernières minutes samedi. Il faut de dire que le montant de 600 millions voté pour subventionner la campagne électorale, a aiguisé des appétits et réveillé des partis politiques à l'agonie depuis belles lurettes. Mais il fallait d'abord rassembler les 20 millions de la caution, une équation que l'ex ministre de la culture n'a pas réussi à résoudre.■

La Rédaction

## Grève dans la fonction publique, les mesures drastiques du gouvernement Des sanctions en perspective contre les grévistes

Certains secteurs de la fonction publique pourraient connaître des perturbations cette semaine. La Synergie des Travailleurs du Togo (STT) appelle encore à une grève de trois jours du 3 au 5 mars prochains. Et pourtant des discussions entre les organisations syndicales et le gouvernement ont débouché le 20 février dernier s'étaient soldées par un relevé de conclusions mentionnant pour les points d'accords. Cet accord bien qu'il ait été signé par les représentants de la STT avait été rejeté en bloc par sa base lors d'une Assemblée Générale. Excédé le gouvernement décide d'y aller par la méthode forte. Un communiqué rendu public vendredi dernier met en garde tous les travailleurs qui suivront le mot d'ordre de grève de la STT qu'il qualifie de non conforme aux dispositions légales et réglementaires régissant le droit de grève. Le communiqué ajoute que les grévistes s'exposent aux sanctions prévues par la loi.

Il faut dire que depuis quelque temps l'administration publique surtout le secteur de la santé et celui de l'enseignement sont sujets à des grèves répétitives lancées par la STT, 48 de travail lundi et mardi et 72 heures de grève c'est-à-dire les mercredi, jeudi et vendredi. Les

travailleurs grévistes se plieront ils à cette injonction du gouvernement ? Les revendications des travailleurs ne souffrent d'aucune illégitimité mais certains regrettent l'attitude parfois un peu exagérée de la STT. Bien qu'insuffisant, le gouvernement a tout de même consenti des efforts depuis quelques années et sur le relevé de conclusion issue des discussions le 20 février dernier, on peut noter des points d'accord à savoir

Le paiement en une seule tranche en 2015 des 909 millions représentant l'écart constaté sur les traitements des agents publics en application des accords de 2013 au titre de l'année 2014;

- L'application de la mesure relative aux 30 points d'indice (augmentation de l'avancement) prévu pour janvier 2016 (dont le montant annuel s'élève à 14 milliards) dès cette année 2015 à partir du mois de juillet; la mise en œuvre de cette mesure permettra à chaque agent de l'Etat de voir son indice augmenté de 30 points autant de fois qu'il a avancé; sur ce point, les organisations syndicales ont suggéré, au nom de la solidarité, que l'enveloppe financière correspondant à l'application de cette mesure soit transformée en points d'indice et répartis



équitablement sur les indices de tous les agents publics;

- L'engagement du gouvernement à prendre dans les plus brefs délais le décret d'application de la loi portant statut général de la fonction publique.

Ce relevé de conclusions a également consigné les points de désaccord notamment celui portant sur le redressement de la grille. Pour le gouvernement, si redressement il y a, il ne portera que sur 140 points, l'équivalent en points d'indice de la différence entre 19000 F (plus bas salaire dans la fonction publique au moment où le SMIG était autour de 13000F dans le privé) et 35000 F (valeur du SMIG à partir de 2012). Ceci pour arriver à la conclusion qu'il ne peut plus y avoir de redressement sur les deux augmentations du SMIG car aujourd'hui, selon le gouvernement, le plus bas salaire (environ 55000 F) est largement au-dessus du SMIG

(35000 F).

Les organisations syndicales soutiennent que la question du redressement reste à l'ordre du jour même s'il doit finalement correspondre à 140 points.

Il a été donc convenu de confier la clarification de cette question à un comité de suivi des accords issus des négociations entre le gouvernement et les

organisations syndicales.

Si du côté de la coordination des Centrales Syndicales du Togo (CCST), un regroupement de six centrales syndicales on se dit satisfait des points d'accord contenu sur le relevé de conclusion, il n'en est pas de même à la STT surtout sa base qui rejette tout en bloc.■

Dick Mensah.

### COMMUNIQUE DU GOUVERNEMENT

Le 20 février 2015, le gouvernement a signé un relevé de conclusions consacrant les points d'accord entre le gouvernement, les centrales syndicales et la Synergie des Travailleurs du Togo (STT). Comme le souligne le relevé de conclusions, il subsiste des points sur lesquels un comité de suivi mis en place de commun accord, travaille activement.

Malgré ces points de relevé de conclusions cosignés par la Synergie des Travailleurs du Togo (STT), le gouvernement vient de recevoir une lettre de la STT datée du 26 février annonçant un mot d'ordre de grève de trois jours, du mardi 3 au jeudi 5 mars 2015 précédé et suivi de sit-in dans toute l'administration publique et parapublique pour cause de rejet des conclusions par la base.

Le gouvernement rappelle que cette démarche de la STT sort du cadre syndical et est donc illégal.

En conséquence, le gouvernement porte à la connaissance de tous les travailleurs que tous ceux qui suivront un mot d'ordre de grève non conforme aux dispositions légales et réglementaires régissant le droit de grève, s'exposent aux sanctions prévues par la loi.

Fait à Lomé, le 27 février 2015

**LE GOUVERNEMENT**

## Gestion des conflits

### Le FTSCD forme des populations à Kara

Une quarantaine d'acteurs impliqués dans la gestion des conflits ont entamé ce vendredi à Kara (environ 420 km au nord de Lomé), une formation sur les principes démocratiques, la prévention, la gestion des conflits, ainsi que le mécanisme d'alerte rapide de violence, a constaté l'Agence en ligne Savoir News.

Les participants sont venus de toutes les préfectures de la région de la Kara pour suivre cette formation, organisée par le Forum Togolais de la Société Civile pour le Développement (FTSCD).

Selon M. Atcholé, secrétaire général du ministère des droits de l'homme, "cette formation répond à l'engagement du gouvernement et se situe dans le cadre d'un accord de partenariat signé en 2014 entre le ministère et le PNUD



(Programme des Nations Unies pour le Développement) pour la mise en œuvre du projet d'appui à la consolidation de la paix au Togo".

Il a salué "l'engagement permanent" de l'ensemble des partenaires techniques et

financiers qui accompagnent le Togo dans son processus de consolidation de la démocratie, de la paix et de la réconciliation nationale et en l'occurrence le PNUD dont l'appui financier a permis la tenue de cette

formation.

Pour M. Richmond Bekley (directeur exécutif du FTSCD), cette formation s'inscrit dans le cadre du projet de mobilisation sociale des populations de la région de la Kara à la prévention des conflits et de mise en place du mécanisme d'alerte rapide.

Il faut signaler qu'à la fin de la formation, une équipe préfectorale d'alerte rapide sera mise sur pied dans toutes les préfectures de la région de la Kara.

Rappelons que le FTSCD a été créé en avril 2003. Il a pour objectif de renforcer les capacités des ONG, des associations, des syndicats et des comités villageois de développement dans le sens de la promotion de l'éducation, la formation civique, la culture et la paix.■

Source : Savoir News

## Le Chef de l'Etat lance les travaux d'aménagement sur le tronçon Notsè-Tohoun-Frontière Bénin (57 km)

« Ce que nous avons réussi à Lomé, nous pouvons et allons le réaliser dans toutes les villes du Togo afin que toutes les régions de ce pays deviennent un pôle de développement économique et social », avait déclaré Faure Gnassingbé le 31 décembre dernier dans son discours de présentation des vœux à la nation. La promesse étant une dette et pas qu'au Togo, le vaste Programme d'Actions Prioritaires en Matières d'Infrastructures Routières n'a pas mis du temps avant de prendre son envol avec l'aménagement, la réfection et le bitumage de nombreux tronçon à travers tout le pays. Sur cette droite ligne, le Chef de l'Etat, SEM. Faure Essozimna Gnassingbé a donné le premier coup de pioche à Notsè sonnant le démarrage des travaux de d'aménagement et de bitumage de la route nationale N°6 sur le tronçon Notsè-Tohoun-Frontière Bénin. Tenue en présence de plusieurs membres du gouvernement ainsi que de hautes autorités nationales, régionales et internationales, cette cérémonie de lancement des travaux a également enregistré la présence des

populations des préfectures de Haho et du Mono ainsi que de toute la région des Plateaux venues massivement soutenir la politique des grands travaux du Chef de l'Etat ainsi que de lui témoigner leur reconnaissance.

Ce tronçon long de 57 kilomètres, faut-il le rappeler date d'il y a belle lurette et les fréquents travaux d'entretien ne peuvent plus rien contre sa vétusté, ce qui entraîne la densité du trafic et les conséquences dramatiques y afférentes telles les accidents dus au mauvais état de la route, le manque à gagner économique, ... Au regard de tout cela on comprend aisément l'enthousiasme et la grande joie des populations du Haho si bien exprimées par leur représentant en la personne du ministre de la planification, du développement et de l'aménagement du territoire, Semondji Mawussi, natif du milieu : « Au-delà de l'amélioration de l'offre de base, la réalisation des grands travaux que vous avez initiés est de loin la partie la plus visible de votre action ces dernières années, ce qui suscite l'admiration de toutes les populations, même celles de la sous région, et de



tous nos compatriotes vivant à l'étranger qui retrouvent un pays complètement transformé, ayant de la peine à retrouver leur maison au regard des changements... » à t-il déclaré plein de gratitude au Président de la République, des propos qui ne tomberont pas dans une sourde oreille : « Votre mobilisation est le signe de votre adhésion à notre politique des grands travaux et démontre de votre enthousiasme à voir devenir réalité, un rêve », réponse donnée par M. Gnonfam Ninsao, ministre des travaux

publics et des transports.

Localisé dans la région des plateaux, plus précisément dans la préfecture de Haho et du mono, ce tronçon dessert les localités de Kpové, Tsagba, Asrama, Atétou, etc... D'un montant total de 35.665.234.584 F CFA/TTC, ces travaux sont financés par l'Etat togolais et la Banque Ouest Africaine de Développement (BOAD) représentée à la cérémonie par son PDG M. Christian Adovelande et qui trouve dans cette politique du Chef de l'Etat son attachement à

la modernisation des infrastructures routières au Togo ainsi que sa volonté d'approfondir les bonnes relations de coopération entre le Togo et cette institution sous régionale. Les travaux sont confiés à plusieurs sociétés œuvrant dans les BTP suivant un appel d'offre, telles CECO BTP, Midnight Sun, Lukas Gläser GmbH&Co et Martin Rose GmbH&Co. Ils constitueront en un débroussaillage, décapage, nettoyage et décaissement des abords de la chaussée. S'en suivront le terrassement, le revêtement ainsi que les travaux de drainage et d'assainissement et d'art. L'éclairage public ainsi que la construction des postes de péage seront également de la partie et tout ceci dans un profond respect des normes sociales et environnementales. Une fois réalisé, ce tronçon facilitera le développement socio-économique de cette partie de la région des plateaux, zone de culture par excellence du coton, mais aussi des palmeraies et des grandes plantations de tecks. ■

*Démocrate Koudama*

Pour tout renseignement,  
information ou conseil

contacter le centre d'appel  
au N° VERT



8201\*

\* Disponible tous les jours et heures ouvrables



FEDERER POUR BATIR  
www.otr.tg

## Convention du parti UNIR à Kara Ce que les militants attendent de leur candidat

Après moult report, le parti Union pour la République (UNIR) a finalement tenu sa convention ce 25 février à Kara à 450 Km de la capitale Lomé. Environ 700 délégués venus des 35 préfectures du pays ont pris part à ce rendez-vous capital qui a débouché sur l'investiture de Faure Gnassingbé comme candidat à la présidentielle du 15 avril prochain.

C'est donc sans grande surprise que la convention a porté son choix sur Faure Gnassingbé. Plusieurs raisons ont milité en faveur de ce choix notamment son bilan largement positif. À cela on ajoute ses qualités personnelles et son expérience dans la gestion des affaires. Le président du parti UNIR avec la plus grande humilité a accepté de défendre les couleurs du parti à la présidentielle. J'ai entendu et compris votre appel par devoir envers les togolais j'accepte, je dis oui avec l'aide de Dieu et en vous sachant à mes côtés a répondu en substance Faure Gnassingbé dans la grande salle du palais des congrès de Kara cet après-midi du 25 février. La convention tant attendue prenait ainsi fin avec la grande nouvelle celle de la candidature de Faure Gnassingbé à l'élection présidentielle.

### Une convention très sobre

La ville de Kara qui a accueilli la convention UNIR n'était vraiment pas aux couleurs du parti UNIR depuis la veille le 24 février pas de banderoles ni de grandes affiches aux grands carrefours et places stratégiques de la ville. Mais l'arrivée des différentes délégations laissait entrevoir un événement de taille. Vendredi 25 février jour J tôt le matin les militants UNIR foulards au cou casquette t shirt costume ou boubou pour certains, convergeaient vers le palais des congrès. Vérification des badges des différentes délégations, accès ensuite à la grande salle puis début de la cérémonie d'ouverture. Deux allocutions pour la circonstance, un mot de bienvenue du président du comité d'organisation M Folly Bazi Katari, 2e vice-président du parti UNIR puis l'allocution du 1er vice-président du parti qui plante le décor de la convention qui s'est articulée autour de trois principaux objectifs. Il était d'abord question de se conformer à la loi électorale qui veut que chaque parti désireux de prendre part à l'élection présidentielle investisse son candidat. Cette convention était également une occasion pour le parti UNIR d'aborder des questions d'actualité sociopolitique relever les enjeux et défis auxquels doit faire face le pari et enfin le clou de



l'événement à savoir l'investiture de son candidat.

Après la cérémonie d'ouverture, les invités et la presse ont été priés de libérer la salle et les travaux de la convention se sont déroulés à huis clos. La phase 2 des travaux a été marquée par des travaux en commission le bureau du présidium de la convention mis sur pied est dirigé par l'ancien Premier Ministre Komlan Mally.

Les délégués ont eu droit aux messages des populations des régions, une projection de film documentaire sur les réalisations sous Faure Gnassingbé et les travaux se sont poursuivis en commission.

La convention se poursuit l'après-midi. Le chef de l'Etat sous les ovations de ses militants fait son entrée dans la grande salle enveloppée dans une ambiance festive des grands jours. Le président de la convention livre le contenu de la déclaration tant attendue l'essentiel à retenir c'est une unanimité des militants autour de la candidature de Faure Gnassingbé

### Ce que les militants de UNIR attendent de Faure Gnassingbé

Le choix porté sur la personne de Faure Gnassingbé pour défendre les couleurs du parti UNIR à la présidentielle du 15 avril prochain n'est pas le fruit du hasard. C'est un choix bien réfléchi et mûri à en



croire les militants du parti dans une déclaration solennelle. Au-delà de son bilan à la tête du pays qui depuis 10 ans force l'admiration des togolais, les militants du parti UNIR attendent beaucoup du président sortant désormais en course pour sa propre succession.

### Sur le plan économique

Rester aux affaires permettra à Faure Gnassingbé de consolider les bases de l'économie nationale par la poursuite des investissements dans les infrastructures et moderniser l'agriculture en la professionnalisant autant que possible. Il doit promouvoir l'essor des industries de transformation et des PME/PMI dotées de capacités d'exportation de produits finis ;

Une autre nécessité, la restructuration des filières existantes dans le secteur agricole, artisanal et industriel pour leur permettre de s'orienter vers l'exportation des produits finis et semi-

(Suite à la page 7)

## Convention du parti UNIR à Kara(Suite) Ce que les militants attendent de leur candidat

finis ; Poursuivre avec la création d'emplois, redonner confiance à la jeunesse ; Les militants du parti attendent de leur candidat une fois élu, de renforcer les activités de services avec un accent particulier sur la logistique en vue de faire du Togo un hub des affaires dans la sous-région ; et enfin il faudra aussi doter l'économie togolaise d'un label de qualité et d'un pôle de compétitivité au sein de la communauté sous régionale.

### Sur le plan social

Les cinq prochaines années doivent permettre le renforcement du développement des secteurs sociaux comme vecteurs de productivité et de croissance tout en répondant aux attentes des populations en matière de niveau de vie, et de sécurité. A cet égard il

faudra améliorer les revenus des populations en accordant une attention particulière aux investissements à fort impact social ; d'autres chantiers qui tiennent à cœur aux militants et au peuple togolais il s'agira d'œuvrer pour le développement inclusif et la sécurité des populations ; poursuivre la lutte contre la corruption et la promotion de la bonne gouvernance économique et financière ; approfondir le civisme et la citoyenneté au Togo en vue d'appeler un changement progressif des mentalités du Togolais en général ; et développer les secteurs sociaux prioritaires que sont l'éducation, la santé, l'eau potable et l'assainissement ainsi que la protection sociale. ■

P. Fabrice



### Voici l'intégralité du message du candidat investi par le parti UNIR le 25 février dernier

Militantes et militants,

Chers délégué(e)s,

Mesdames et messieurs,

Notre parti, l'Union pour la République, porté sur les fonts baptismaux, il y a trois années, a fait du chemin. Il tient aujourd'hui, sa toute première Convention nationale, à la veille de l'élection présidentielle.

Je me félicite, du bon déroulement des travaux et adresse mes chaleureux remerciements à vous tous, militantes et militants, qui êtes venus parfois de loin, pour apporter votre contribution au succès de nos travaux.

C'est avec un vif intérêt que j'ai suivi les messages adressés à la Convention par les différentes régions de notre pays. J'ai aussi pris bonne note de la déclaration solennelle de la Convention nationale elle-même.

Ces différents messages traduisent une prise de conscience des enjeux auxquels notre pays est aujourd'hui confronté. Ils sont également le reflet de la diversité et de la cohésion qui règnent au sein de notre grand parti. Je tiens à m'en féliciter et à vous en féliciter.

Il est aujourd'hui réconfortant de constater que l'enthousiasme avec lequel vous avez accueilli UNIR dès le berceau, est resté intact.

Chacun y a mis du sien pour que notre Parti devienne ce qu'il est aujourd'hui, c'est-à-dire : un parti tourné vers l'avenir, attentif aux préoccupations et aux aspirations les plus profondes de nos concitoyens.

Quelles que soient les circonstances et quels que soient les enjeux du moment, nous avons le devoir de rester fidèles à l'objectif que nous nous sommes fixé au départ, à savoir : Unir les Togoïses et les Togoïses de tous horizons et faire de l'inclusion, le soubassement de la construction d'un Togo nouveau, un Togo affranchi des pesanteurs du passé et résolument tourné vers l'avenir.

Chers amis,

Cela fait déjà des années que nous travaillons ensemble à imprimer une nouvelle dynamique à la marche de notre cher pays le Togo. Nous avons mené ensemble des luttes de grande envergure et, grâce à Dieu, nous avons aussi remporté des victoires décisives.

Comme vous l'avez si bien rappelé, nous avons lancé ensemble des actions qui ont changé et continuent de changer les conditions de vie de nos concitoyens.

Je suis, à cet égard, heureux d'avoir pu trouver à mes côtés, des hommes et des femmes engagés et déterminés. Quand je le dis, c'est à vous que je pense.

La fidélité à nos idéaux et la foi partagée dans la justesse de notre combat que je lis sur le visage de chacun d'entre vous, m'ont constamment encouragé à aller de l'avant.

Elles m'ont toujours donné l'envie de poursuivre ce que nous avons commencé ensemble et d'en faire chaque jour davantage pour notre cher pays le Togo.

Aujourd'hui nous sommes à la croisée des chemins. A l'heure des grands choix, nous mesurons avec lucidité le chemin parcouru. Les épreuves que nous avons surmontées ensemble ont resserré nos rangs. Nous rendons grâce à Dieu avec une

infinie reconnaissance de nous avoir guidés et protégés.

L'avenir qui s'ouvre devant nous est toutefois porteur de défis nouveaux. Nous nous devons de les relever avec le même sens de l'engagement et la même détermination. C'est seulement ainsi que nous serons en mesure de continuer à apporter, avec toute notre énergie, des réponses durables aux préoccupations de nos concitoyens.

C'est pourquoi, à la veille des échéances qui nous attendent, je tiens à vous dire à toutes et à tous que j'ai entendu et bien compris le message que vous venez de m'adresser.

L'appel que vous m'avez lancé est un appel au devoir et je mesure, en cet instant précis, la responsabilité qu'il implique pour moi-même, pour notre parti et pour la nation entière.

C'est donc par devoir envers notre cher pays le Togo et par fidélité aux idéaux que nous nous sommes fixés, que j'ai l'honneur d'accepter, d'être investi comme candidat à la prochaine élection présidentielle, pour le compte de notre grand parti, l'Union pour la République.

J'accepte cette investiture avec humilité. Mais je l'accepte pleinement.

Je dis oui parce que je compte sur Dieu et parce que vous êtes à mes côtés. Je dis oui car je suis convaincu qu'ensemble et avec l'aide de Dieu, nous saurons nous montrer à la hauteur de la confiance que les Togoïses placent en nous. Ensemble, nous continuerons chaque jour à montrer à nos concitoyens qu'ils sont et demeurent notre priorité.

J'accepte cette investiture avec la ferme détermination de parachever, avec l'aide de Dieu et votre concours et celui de tous les Togoïses, la marche de notre pays vers le développement et le progrès.

Dans la bataille qui s'engage dès à présent, je sais pouvoir compter sur votre adhésion totale et votre soutien résolu pour porter, dans tous les hameaux, le message d'espoir et de fraternité que nous adressons à tous les Togoïses.

Si l'investiture à la candidature est une forme de reconnaissance pour le chemin que nous avons parcouru ensemble, elle m'apparaît davantage comme une exigence supplémentaire, celle de donner et de donner encore le meilleur de nous-mêmes, en vue de poursuivre la marche du Togo vers le progrès dans tous les domaines et de parachever son ancrage dans la modernité.

Pour cela, nous avons l'avantage d'avoir déjà, par nos efforts, creusé les sillons pour l'essor et la prospérité du Togo de demain. Mais elle est encore plus grande, la responsabilité qui nous incombe aujourd'hui d'aller au bout de nos efforts avec toutes les Togoïses et tous les Togoïses. Nous n'aurons de répit que lorsque notre vision d'un Togo uni et prospère deviendra pleinement une réalité pour tous les Togoïses.

C'est ce combat que je veux, dès aujourd'hui, poursuivre avec vous.

Que Dieu nous assiste et nous conduise à la victoire pour le Togo.

Je vous remercie.

**Ne fermons pas les yeux...!  
LE RISQUE EST RÉEL**



Ministère du Commerce  
et de la Promotion du secteur Privé

